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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

“деп, акын айтқандай айналаңызға 
қарасаңыз бүгінгі күннің ерекше
екенін сезер едіңіз. Иэ, бұдан

оған көрсетілген зор сенім екенді- 
гі даусыз нэрсе.

ІБіз одан бүгінгі мерекеге бай- 
ланысты вз пікірін сұрағанымыз- 
да былай деді:

Екінші қатарда университеттің 
оперативті комсомол жасақшыла- 
ры келеді. Олардың да қолдарын- 
да бір-бір ту. Бұл тулар универ
ситет студенттерінің' әр жылдары 
ауыл шаруашылығы жұмыстары
мен еңбек семестріндегі қол жет-

I
•ОТЧЕТЫ С ПРОФСОЮЗНЫХ 

и КОМСОМОЛЬСКОЙ 
КОНФЕРЕНЦИЙ.

•ИНИЦИАТИВА ХИМИКОВ.

• ИТОГИ ОБМЕНА 
КОМСОМОЛЬСКИХ 
ДОКУМЕНТОВ

•ЗА МАССОВЫЙ СПОРТ.

I

Ленинскийс»

I

зачет
УЧИМСЯ КОММУНИЗМУ

Комсомольская организация университета в эти дни заканчивает 
подготовку к проведению Всесоюзного Ленинского зачета «Решения
XXV съезда КПСС—в жизнь!», условия которого утверждены на 
V пленуме ЦК ВЛҚСМ. В ходе зачета предстоит выявить как изу-

на
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ДЭЛ 69 жыл бурып 
бесігі — ПетрогрАдта
дің нұрлы таңы арайлап

революция 
Октябрь-

—. эр адамның өміріиде есте

еді; Бүкіл дүние дүр
атқан

сілкінген.
Сол таң еді-халқымызға бақытты
өмір, шат көңіл әкелген.
бері бұл ұлыстың ұлы күнін

Сонан
тек

совет халқы ғана емес, сонымен
бірге бүкіл прогрессшіл адамзат 
баласы кеңінен, салтанатпен атап 
өтеді.

Міне, коше бойымен Қазақгыц 
С. М. Киров атындағы, Ецбек 
Кызыл Ту ордеиді университет! 
коллективінің қолоннасы сап түзеіі 
келеді. Желмен ырғалып, толкыіі-
дай толқыған алқызыл тулар, жа-
лаулар, ұрандар жазылған транс-

пашпоранттар мерекелік рухты 
еткендей. Жүздерінен жастықтың
лебі сезілген студенттер — қыз-
Дар, жігіттер. Самайларын ақ
іііалған профессорлар, университет 
оқытушылары. Бэрінің де өңдері- 
нен куаныш лебі білінеді. Олар- 
дыц көтёріңкі квңілдерін ноябрь- 
ДІҢ суық ызғары мен жапалақтап 
жауып тұрған қар да баса алма- 
ғандай. Колонна басында универ-
ситет туын көтерген орта бойлы.
аққұба жігіт нық адымдап бара- 
ды. Ол — университетіміздің мак- 
танышы болған, тарих факульте- 
тінің бесінші курсының озат сту-

қалатын, әрдаиым жадында сақ-
талатын сәттер болады емес

•>/(c
Ж5

пе?
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Университеттін мерекелік
насын бастап, ту көтеріп

колон

маған көрсетілген үлкен

кен табыстарына байланысты бе- 
рілген еді.

Мұнан соц журналистика фа- 
культетінің студенттер! мен ок.ы- 
тушылары көрінді. Олардыц ар- 
тын ала философтар, тарихшылар, 
филологтар...

Университеттіц А. С. Васильев
басқаратан үрмелі аспаптар op-
кестрі ойнаған, марш эуендерімен 
аяғыңды алып, аліа баса бергің
келеді.

Алаулаған алқызыл гүлдер,
ойнаған жарқын жүздер,

от 
көз

тартып, көңіл қуантады. Қосыла
шырқалған ән, еріксіз
күлкі. Мынау шат-шадыман,

елітетін

қытты өміріміздің,
ба-

аспанынан
нұр жауған күн бүгін!

Көретін қүдіретін біздіц 
күштіц,

Аспанның қабат-қабат жүзіп 
үстін.

Жер—тұрсын Айға барып 
қонақтады, 

Тараған «Аврорадан» қызыл 
ұшқын!»

t
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деген ақын жырында қаншама
жүру ШЫНДЫҚ жатыр десеңізші.
сенім,

құрмет. Сондықтан да мен мұны
үмытпаймын. Әрқашан да 
биігінен көрінуге тырысамын.

сенім
Б. ҚАДЫҚОВ, 

(арнаулы тілшіміз).
Фото В. Кригера.

РУКОВОДИТЬ ПРИМЕРОМ и словом
19 ноября в университете

стоялась XXX
со справ'ят новоселье биологи.

комсомольская очереди корпус ректората,
. На 
гума-

конференция. Ее делегаты пред- нитарных факультетов, студенче
ских общежитий, торгово-общест-ставляли около 6 тысяч юношей

ПРИНИМАЕМ ЭСТАФЕТУ
На город опустились 

Ветер срывал с деревьев
сумерки.

желтые
листья и лепил их на стекла окон

чение марксистско-ленинской теории органически сочетается с прак
тическим участием юношей и девушек в коммунистическом строи
тельстве. Ленинский зачет прочно вошел в практику комсомольских 
организаций, ста'л важной частью всей системы коммунистического
воспитания комсомольцев и молодежи, формирования нового 
века — достойного строителя коммунизма. Основная цель Ленин-

чело-

ского зачета — воспитание идейно закаленных, сознательных бор
цов за коммунизм, формирование у всех юношей и деНушек актив
ной жизненной позиции, единства слова и дела.

«Коммунистическая идейность, — говорил Л. И. Брежнев — .это 
сплав знаний, убеждений и практического действия». Главная цель 
Ленинского зачета — воспитание молодого человека, которое долж
но отвечать требованиям общественного развития, коммунчстичё-
ского строительства, идеологической борьбы на современном этапе.

Всесоюзный Ленинский зачет будет проходить в три этапа. Пер
вый этап до 31 декабря 1977 года. Он посвящается 60-летию, Вели
кой Октябрьской социалистической революции. Срок второго этапа, 
посвященного 60-летию образования ВЛКСМ, до 31 декабря 1978 
года. Заключительный третий этап намечается провести до 31 декаб
ря 1980 года. И посвящается он 110-летию со .дня рождения 
В. И. Ленина.'

И посвящается он 110-летию

Комсомольцы, участвующие в Ленинском зачете,' ежегодно прини
мают личные комплексные планы «Учиться коммунизму, строить 
коммунизм». Они составляются строго индивидуально. Для оказания 
помощи комсомольскому активу в организации и проведении Ленин
ского зачета создаются аттестационные комиссии с участием ком
сомольских работников, ветеранов партии, комсомола, героев войны 
и труда, наставников молодежи.

Комитет комсомола КазГУ выражает твердую уверенность в том,,
что комсомольцы, 
жить и учиться

активно участвуя в Ленинском зачете, будут 
по-ленински, по-коммунистически.

Б. АХМЕТОВ, 
зам. секретаря комитета комсомола Каз ГУ.

Гости из ГДР
в университете

Находившаяся в Алма-Ате делегация работников высшего и сред
него специального образования Германской Демократической рес
публики во главе с министром высшего и среднего образования 
ГДР Гансом-Иоахимом Беме побывала в нашем университете.

Делегация из ГДР встретилась с руководителями и учеными 
КазГУ. Ректор университета, профессор У. А. Джолдасбеков рас-
сказал гостям об истории развития головного вуза республики, 
тех проблемах, над которыми работает его коллектив по претворе-

0

НИЮ в жизнь решений исторического XXV съезда КПСС. 
Внимание коллег из ГДР привлекли многие стороны

деятельности Каз ГУ. В
жизни и

частности, они интересовались опы-
том организации учебного процесса, работой•подготовительного от
деления и студией учебного телевидения.

Посланцы братской страны посетили химический факультет. Там 
они ознакомились с ходом учебного процесса, осмотрели некоторые 
лаборатории, интересовались организацией научно-исследовательской 
работы. На все вопросы членов делегации были даны исчерпываю
щие ответы.

Затем делегация из ГДР совершила поездку в КазГУград. Пано-
рама строительства учебных корпусов и общежитий произвела на 
посланцев из ГДР большое впечатление. С особым интересом они
осмотрели новый корпус биологического факультета, где скоро
состоится новоселье. Гости отметили, что условия для труда про
фессоров, преподавателей, лаборантов и у«1ебы студентов в
здании будут прекрасны.

этом

уютной «Бригантины», где собра-
-тись студенты-журналисты на'лись на

венного центра. Условия для уче-и девушек — столько комсомоль
цев обучается и работает в бы, быта, работы студентов и пре-
КазГУ. ' подавателей создаются прекрас-

обучается и
традиционную встречу пятикурс
ников с первокурсниками. Встре-

С отчетным докладом о дея-
тельности комитета комсомола в
1975-76 годах выступил Р. Алша-
нов. Доклад секретаря комитета

ные.
Все это требует большой о'тда- 

чи от студентов, стре.\^ление стать

ча эта оставила в 
бываемые минуты.

памяти неза-

отличными
комсомола основан на конкретных стами. Об этом

молодыми спеииали-
и шла речь на

убедительных фактах. Он с гор- конференции.
Важным фактором, влияющим

У наших старших товарищей 
впереди—.защита диплома. А по
том пути-дороги в большую жизнь.

Мы смотрели испытывающими

достью говорил об успехах, дости
жениях и обоснованно, самокри-'
тично раскрыл недостатки, назвал 
проблемы, над которыми пред
стоит работать.

на успеваемость, является сорев-
нование учебных групп за право 
называться «Кировской». Оно ор-
ганизовано по курсам отдельно

С хорошим настроением вступи- для естественных и гуманитарных 
ла наша молодежь в X пятилетку, факультетов. И среди лучших 
Основа тому—забота КПСС о определяется самая достойная! 
развитии высшего образования в Ими по праву стали 402 и 406 
стране. Эта забота очень ощути
ма на примере КазГУ. На глазах 

комплекс. Скоро

факультетов.
определяется самая 
Ими по праву стали
группы геофака и юрфака. Здесь

взглядами на
нять и
пройденный

растет новый (Продолжение см. на 3 стр.).

них, стараясь по
осмыслить

ими
уже почти

путь. Путь, который 
стоит преодолеть.

студенческий 
нам пред-

Принимая символическую эста-
фету у пятикурсников, мы желали 
им доброго пути, творческих ус
пехов. Мы уверены, что сможем с
честью пронести традиции
факовцев через пять лет 
ческой жизни.

жур-
Студен-

H. СТЕФАНИДИ,

• •■"'1

Во время посещения КазГУграда. Фото В. КРИГЕРА.



За целеустремленность, боевитость
тивности использования приборов культете журналистики и в фун- За отчетный период многое сде

лано по усилению охраны труда и 
соблюдению техники безопасно
сти. Пересмотрены инструкции по 
технике безопасности во всех ис
следовательских лабораториях. На 
физическом и химическом факуль-

обходимо развивать и совершен
ствовать его формы: Немаловаж
ное значение в этом имеет работа

и его оборудования в учебнЬіх даментальной такией библиотеке

Выступает председатель местного 
комитета ҚазГУ С. 3. Нарматов.

Состоялось отчетно - выборная 
профсоюзная конференция про
фессорско-преподавательского сос
тава и сотрудников университе-
та. С отчетом местного комитета
выступил его председатель С.. 3.
Нарматов. Докладчик отметил
возросшую роль местного комите
та в решении всёх вопросов, ко
торые поставлены перед высшей
школой и, в частности, Казахским 
университетом историческим XXV
съездом КПСС. За отчетный пе
риод заметно активизировалась
деятельность вс^х подразделений

научных целях, улучшению поли- собрания
тико-воспитательной и культурно-
массовой работы среди членов

носили эпизодический
характер. Вопросы на них стави
лись не главные. Их обсуждение

110 внедрению передового

университета., 
Особое внимание уделялось со-

вершенствованию учебного про
цесса, научной и адмипистратив-
но - хозяйственной деятельности,
развитию социалистического со-
ревнования, повышению эффек-

Сложившаяся практика проф
союзной работы на биологическом 
факультете,, да и в университете в 
целом, как-то незаметно принизи
ла роль работы профоргов — ос
новных организаторов профсоюз
ной работы. Мы серьезно проаиа-
лизировали это явление и убе-
дились, что без инициативных по-
мощников в лице профоргов
профбюро трудно решать новые 
задачи. К их числу относятся ре
гулирование нагрузки преподава-
телей, 
лекций,
торных занятий.

контроль за 
семинарских и

качеством 
лабора-

фективности научных
повышение эф-

исследова-
ний, более объективное распре-
деление профсоюзных льгот.

До последнего времени со 
ми перечисленными делами

все- 
зани-

мался, как правило, непосредст
венно заведующий кафедрой. По
мощь же профорга была практи
чески нулевой, ибо в большинст
ве случаев избирали лаборантов,
да еще с минимальным стажем
работы. Естественно, что по своей 
компетентности они не могли вни
кать в распределение педагогиче
ских часов, в большинство других 
допросов, ибо их роль сводилась

профсоюза, охране тру^іа, органи- проходило вяло. Решения по цим 
зации быта и’ отдыха. Тов. Нар-' принимались неконкретные. И за-
матов подробно говорил о
работы местного комитета.

стиле- интересованности в их

заседания в последнее время про
водились более планово, чем это 
было раньше. Вопросы ставились 
более конкретные, что придавало 
остроту и заинтересованность в их 
обсуждении.

выполне-
Его НИИ у членов профсоюза, как пра-

вило, не было.
Общеизвестно, что в вузе

вильная организация труда
пра-

в
первую очередь зависит от объе
ма и характера учебной нагруз-

. ки. Этим объясняется постоян-

тетах созданы безопасные усло-
ВИЯ для хранения радиоактивных
и взрывоопасных
многих факультетах

веществ. На
: полностью

заменена система электропитания 
электроустановок. И все-таки, не
смотря на определенные сдвиги, в
этой области предстоит сделать

правофлангового
опыта

факультета —
химического — зачинателя сорев
нования в КазГУ, а также опыта
других вузов. Выступающие
охарактеризовали также пробле-
мы в организации
Многое, В частности,

соревнования.

сделать по развитию его
предстоиг

) гласно-
сти. Необходимо разработать чет-
кую систему взаимопроверок 
подведения итогов соревнования.

II

ДобиватЬся болЬшего
На конференции указывалось на 

важность работы по укреплению 
трудовой дисциплины. Ведь не
секрет, что в деятельности МК
нет последовательное и, скажем, в 
борьбе за высокое качество труда
учебно-вспомогательного

В докладе был раскрыт опыт
профбюро биологического и хими
ческого факультетов по проведе
нию производственных собраний. 
Проходили они в этих коллекти-
вах на высоком идейном и орга
низационном уровне и всем своим
ходом благотворно влияли на
улучшение деятельности 
и лабораторий.

кафедр

Анализ опыта этих факультетов 
важен по той причине, что произ-
водственное собрание. как одна
из важнейших форм внутрисоюз
ной работы, «прижилось» далеко 
не на всех факультетах, кафедрах 
и в отделах. В частности, на фа-

ный контроль со стороны М-К за
ее распределением и выполнением. ‘ правила

многое. Ведь все еще нарушаются рантского состава. И
и лабо-

совсем не

Так, в целом изучено состояние
учебной, ’.научной и методической 
работы на гуманитарны.х факуль
тетах. Здесь также проведен ана
лиз индивидуальных планов пре
подавателей. Все это
установить, что

со сжатыми
эксплуатации баллонов случайно секретарь партийного

газами. Имеются

позволило
на филологиче-

ском, юридическом и историче
ском факультетах нагрузка по се
местрам распределяется ■ неравно
мерно. На это было указано руко
водителям факультетов и заведу-
ЮЩЙМ кафедрами. Впоследствии
положение изменилось в лучшую 
сторону.

ПРЕСТИЖ ПРОФОРГА
к сбору членских взносов, в ряде 
случаев с уговорами «Заплатите, 
пожалуйста». Такое положение не 
могло удовлетворить профбюро и 
руководство факультета.

В этом году у нас был взят
курс на укрепление руководящего
состава , профсоюзной 

С ___ J на кафедрахции. С этой целью
организа

при перевыборах учли недостатки 
прошлых лет и избрали профорга-
ми сотрудников. пользующихся
безусловным авторитетом и име
ющим высокую производственную 
квалификацию. В помощь им из
бран профактив из 2-4 человек с
конкретными обязанностями.

Эта работа прошла не везде с
полным пониманием. В сознание 
настолько прочно вошел образ 
профорга-девочки, сборщика члея-
ских взносов,
кандидатуры доцента

что выдвижение
на долж-

ность профорга воспринималось в 
отдельных случаях в штыки.

Приходилось вести упорную
разъяснительную работу, однако

ВЕСОМОСТЬ
В нашей вузовской работе, столь разносторонней и многоплано-

вой, очень важно не только правильно распределить* обязанности, 
в зависимости от квалификации специалистов, но и учесть труд.
добиться гласности результатов и их сравнимости. В прошлые годы 
делать это было трудно, так как в учебных заведениях н» существо
вало четкой системы подведения итогов.

Как всю эту работу привести в соответствие с требованиями дня? 
Эта проблема долго вынашивалась и обсуждалась в коллективе хи
мического факультета.И вот в 1972 году было решено выступить с 
инициативой, которая в 'последствии была одобрена и поддержана 
профсоюзными организациями других факультетов, а так же многи
ми вузами республики о развертывании нового этапа социалистиче
ского соревнования.

Обмеиявшись мнениями в научно-исследовательском институте ка
тализа и электрохимии АН КазССР, мы пришли к выводу, что в ос
нову подведения итогов социалистического соревнования необходи
мо положить бальную сист-ему, Вслед за этим состоялось широкое 
обсуждение этой идеи на профсоюзном собрании факультета, 
участием всех профессоров, преподавателей и сотрудников. С пред
ложениями тогда выступило 26 человек. Решено было разрабо-

с

тать и внедрить в практику нашей работы «Положение об оценке 
итогов социалистического соревнования». На этом же собрании 
была образована авторитетная комиссия по разработке положения, в 
состав которой вошли видные ученые, представители партийной и
профсоюзной организации.

Время подтвердило правильность принятого тогда решения. Одна
ко, как известно, очень часто требуется отдать много сил, изобре-
тательности, чтобы идея стала явью. Ведь не у кого было спросить, 
«подглядеть», ибо такая система учета труда вводилась впервые. 
Вновь пришлось обращаться в институт катализа и электрохимии, 
где впервые стал утверждаться термин «балл». Но перенять было 
возможно только саму идею, ибо программы деятельности учебного
и научно-исследовательского заведений во многом различны. 

Созданная у нас комиссия порабо-тала с вдохновением.
марте следующего года был готов и принят первый проект «Поло-

Уже в

жения об оценке итогов социалистического соревнования среди 
естественных факультетов». Тогда же, в 1973 году, был заключен 
договор о социалистическом соревновании с коллективом биологи-

победить всех пока не удалось.

факты беспечности по соблюдению 
правил противопожарной безопас
ности, ёсть другие недостатки.

И докладчик, и выступившие в

комитета университета Е. А. Куз 
нецов в своем выступлении гово
рил о том, что нарушения трудо-
вой дисциплины должны быть

прениях председатель обкома
профсоюза работников просвеще
ния ВШ и НУ С. О. Оралбаев и 
председатель профбюро историче
ского факультета С. Т. Турган- 
баев отметили важность работы,

решительно изжиты в нашем кол
лективе. Чтобы Добиться, в этом 
полного успеха, необходимо повы
шать ответственность всего проф-
союзного актива от профорга
до члена месткома. Вместе с тем
необходимо сделать так, чтобы

проводимой местным комитето.м вопрос этот стал предметом по-
по организации 
социалистического

в университете 
соревнования.

Было особо подчеркнуто, что

отпусков, заполнять табеля

не-

на

стоянного внимания деканатов и 
кафедр.

Конференция приняла постанов-
ление, в котором указаны кон
кретные пути деятельности вновь
избранного состава месткома
выполнению

по
исторических реше-

НИЙ XXV съезда КПСС.
На организационном заседани.і 

месткома председателем вновь из- 
браи С. 3. Нарматов.

X. АРСЛАНОВА, 
старший преподаватель.

спецпитание, следить за техникой 
безопасности и охраной труда. Он 
является основным организатором 
соцсоревнования.

В работе'профсоюзной органи-
Новые формы работы не внед- зации факультета много проблем, 
ришь одними убеждениями. Нуж- В

не
частности, нам не хватает

ны конкретные результаты, чтобы средств на организацию спортнв-
стало понятным требования
годняшнего дня: профорг — по

се- ной и культурно-массовой рабо-
мощник
его

заведующего кафедрой,
основная опора в решении

многих производственных вопро
сов. Профбюро разработало па-
мятку работы профорга, в кото
рой даются рекомендации по вы
полнению конкретных обязанно-
стей. Мы стремимся поднять зна-
чение профсоюзного собрания ка
федры, лаборатории, которое 

благо-
лаборатории,

своим решением заносит
дарности. распределяет путевки,
определяет очередность выездов
сотрудников на сельхозработы 
так далее. Коллективность
НИЯ ЭТИХ вопросов
возможные ошибки,

ты. Ведь в связи с переездом
новое здание биофака

в
возмож-

ности организации досуга препо
давателей, сотрудников и студен
тов неизмеримо возрастут.

Когда
Думается, что настало

разрешить профбюро самим
пировать: приобрести
факультета

ли

время 
пла-
ДЛ.Я

пианино, биллиард
или 100 пар лыж с ботинками.

Поднятие престижа профсоюз
ной органивации невозможно без 
самостоятельности принятия реше
ний в пределах компетенции каж-

и дого звена, и задача МК

исключае г 
недопонима-

реше- правильное соотношение
найти 

между

коллектив
дружен

Вот уже три года подряд проф-
группа кафедры теплофизики яв-
ляется победителем в социалисти
ческом соревновании. В этом свою

ние поставленных задач, позволя
ет точно' использовать профсоюз
ные льготы. Профорг должен уча
ствовать в составлении графика

обязанностями и реальными воз
можностями факультетски.х орга
низаций.

2 роль сыграли плодотворная педа- 
■ готическая и учебно-методическая

3 работа, научная деятельность 
с/ активность в общественной рабо-

и

В. МИТРОФАНОВ, 
председатель профбюро 

биофака.

ческого факультета. Это было оперативно сделано с целью, чтобы 
шире испытать новую систему учета труда. Хотелось поскорее уз-

коллективе,нат.ь, как воспримутся наши рекомендации в коллективе, который 
их не разрабатывал, а столкнулся с ними лишь в момент подведения
итогов.

Надо сказать, что наш проект, как впрочем нередко все новое,
вызвал широкую дискуссию. Его поддерживали и отрицали. Пред
ложений было, одним СЛОВОМ', много. И нам, поскольку были ини-
циаторами, приходилось на первых порах многое додумывать и до
тягивать.

Но тем не менее предложенный нами порядок учета трудовой 
деятельности профессорско-преподавательского состава со временем 
прижился Не только на естественных, но и на,гуманитарны.х факуль-

БАЛЛА -------——
тетах. Правда, химикам, как инициаторам, все эти года приходится 
быть на первых ролях в дальнейшем совершенствовании своего 
«детища». Здесь уместно подчеркнуть, что соревнование мы разви- 

. ваем не только путем идей, но по/^крепляем их и делом: 4 года под
ряд являемся победителями среди факультетов.

А впереди новые заботы: ведь не наш лозунг — успокаиваться на 
достигнутом. О совершенствовании порядка подведения и'гогов го
ворилось и на прошедшей недавно профсоюзной конференции про
фессорско-преподавательского состава и сотрудников университета. 
У нас есть новые предложения, которые мы хотим широко обсудить. 
Считаем, например, что для определения победителя соревнования
в индивидуальном зачете целесообразно ввести
лектор», «Лучший научный сотрудник». Необходимо

звание «Лунший
также более

четко определить вклад, лаборантского и инжейерно-технического 
состава в соревнование.

В вузе сейчас особое внимание придаётся политико-воспитатель
ной работе. Поэтому следует выделить ее в самостоятельный раз
дел. Считаем, что более дифференцированным должен быть подход 
к оценке научно-исследовательской работы. Оценка за статью, ска
жем. сейчас выставляется одинаковая, без учета ее размера и каче-
ства. Есть и другие пожелания. Работа, одним словом, 
жается.

продол-

С. ЛЕВИЦКАЯ, 
председатель профбюро химфака.

те.
Успехи стали возможными бла

годаря тому, что у нас нет работ
ников, которые не имели бы того 
или иного общественного поруче
ния. При этом мы добились того, 
что выполняются они добросове
стно и, главное, в срок.

Одним из самых злободневных 
в профсоюзной работе всего фа-
культета, в том числе и для на-
шей кафедры, является вопрос ох
раны труда и техники безопасно
сти. Многое в этом направлении
уже сделано. Причем, мы своими 
силами стремимся улучшить усло
вия труда. Благодаря настойчиво-
сти, планомерной пропагандист-
ской работе, строже стали выпол
няться требования правил техники 
безопасности. Систематически про
водятся инструктажи, причем
обязательно с учетом специфики 
каждой лаборатории, особенности
труда того или иного 
ния.

исследова

но не все
сами..

мы можем сделать
Например, в некоторых

комнатах проблемной
рии не установлена

лаборато- 
вытяжная

вентиляция. К нашим просьбам по
этому вопросу, к 
прислушиваются.

сожалению. не

На отчетно-выборном собрании
мои коллеги отмечали, что .нужно

3 крепить дисциплину, повышать ак- 
Э тивность в коллективе. Действи-
2^ тельно, в

коллективе, 
дружном коллективе

дело всегда спорится, да и жизнь
становится более насыщенной
нужными мероприятиями. И мы
решили крепить дружбу, что 
может успешно выполнить

I по- 
зада-

чи, стоящие перед нашим неболь
шим коллективом.

И. КОРЗУН, 
профорг кафедры 

теплофизики.



и ответственность вработе!
РУКОВОДИТЬ

ПРИМЕРОМ и словом
Студенттердің 30-шы ссеп-беру 

сайлау профсоюз ’конференциясы 
болып өтт!. Онда кәсіподақ коми-

жұмысының төменгі
болып келгенін,

деңгейінде
хмүшелік жарна

f

теті мен тексеру КОМИССЙЯСЫНЫҢ

(Начало см. на 1 стр.). О проблемах третьего трудового

студенты учатся только на хоро
шо и отлично, активно участвуют 
в научных исследованиях, общест-

семестра 
ССО А.

высказался командир
. Нурмагамбетов. Он, в ча-

венной жизни.
Докладчик отмечал,

стности, коснулся вопроса упоря
дочения финансовой стороны дея-

тету комсомола,
что коми-

тельности студенческих стройот-

ек! жылдық есеб! тыцдалып т^л- 
кыланды. Кәсіподақ комитет! мен 
тексеру комиссиясынын, жаца құ- 
рамы сайланды.

Б!р!нш! мэселе бойынша баян
дамашы университеттін, кәсіподак, . 
комитетінің председател! А. Мэм-

жинау жоспары орындалмаиты- 
нына тоқталды.

Жарыс сөзде сөйлеген дела-

бюро факультетов
комсомольским 

нужно еще

рядов. Первый секретарь горкома
комсомола Т. Мамашев свое вы-

бетов оку процесіне катысты
жайларды дер кезінде

көп
шешіліп

многое сделать, чтобы среди групп 
широко изучался опыт Кировских, 
чтобы студенческое соревнование

ступление посвятил поднятию ро-
отырганына назар аударды. Мы-

ли комсомольского активиста в
са-лы, оку залдары мен кітапхаі-

за наивысшие показатели
более действенным.

Секретарь комите/а

было

с озабоченностью
комсомола

сомольской работе
курсах. С
часто

говорил о ком
на

первокурсниками
заканчивается

младших
она

мероприя-
тием посвящения в студенты. От-
сюда здесь нередко низкая успе
ваемость и большой отсев, пои
сравнению со старшими курсами.

В прениях по докладу выступи
ли 11 человек. Секретарь комсбю
ро журфака, делегат ХПІ съезда 
ЛКСМ Казахстана Л. Ахметова
охарактеризовала рост числа
комсо.чольцев, участвующих в на
учных исследования.х. Однако ка-
чество научного студенческого

гаттар А, Мамбетовтын, баянда- 
масын толыктырып ө,з ұсыныста- 
рын айтты.

Заң факультет!н!ң 4 курс сту
дент! Н, Ибрагимов кәсіподак 
комитетінің студенттердің. құрлыс
отрядтарының құрамын кұру
жұмысына араласуы туралы әңгі- 
мелеп студенттер арасында техни-

лерін облыстык кәціподақ комите- 
ТІНІҢ председател! С. О. Орал- 
баев:

— Университет кәсіподақ ұйым- 
дарының алдында ек! міндет: сту- 
Дёнттер коллективін жоғары үл- 
герімге жұмылдыру, олардыц ко
там өміріне белсене араластыру 
м!ндет!мен студенттер үшін жақ- 
сы тұрмыстық жағдай жасау м!н- 
дет! бар, Айта кету керек кәсіпо- 
дақ комитетініқ жұмысы үнем! 
жоспарланбаған, тұрмыс-жағдай
мәселесі

вузе. В КазГУ в этом плане есть 
недостатки. Не всегда активист— 
пример для других в учебе. Так, 
среди комсоргов групп есть успе
вающие только посредственно.
Мамашев подчеркнул, что главное 
внимание комитет комсомола дол
жен сосредоточить на разверты
вании соревнования за право под- 
писаіъ рапорт Ленинского комсо-

налар жұмысы үнемі бақылауда
ка қауіпсіздігі туралы насихат

аз қаралған. Комитет

болады. Студенттердің ҒЫЛМИ
жұмысын өтк!зү туралы ұсыныс 
айтты.

отырысынын қаулысы жете
ластыр ылм айды, осыдан

ой- 
кел!п

мола ЦК КПСС к 60-летию Ве-
дикого Октября.

На конференции с речью высту-
пил секретарь партийного коми-
тета университета Е. А. Кузнецов. 
Он подробно охарактеризовал за-
дачи комитета комсомола по уз-
ловым вопросам. Одним из таких 
является проведение Всесоюзного 
Ленинского зачета «Решения XXV

творчества необходимо поднимать, митет 
Следует развивать Наставничест

съезда КПСС — в жизнь!».
комсомола

Ко-
должен стать

подлинным штабом руководства
деятельностью комсомольских бю-во, проводить конкурсы на луч

шую курсовую работу по профес- ро ®сех факультетов, вести за со-
сии. • .бой примером и словом. Важно

Б. Амрекулов, секретарь коме- правильно спланировать работу 
бюро юрфака, рассказал о ценных з'-’ех секторов комитета комсомо-

комс-

үнірмелер! мен конструкторлык 
бюросына ти!ст! көмек көрсет!л!п

мен Математика факультетінін, 5
кездеисок нұсқаулар мен олардық

отырылды. Студенттердің жазғы
демалыс кезінде Ыстық көлдегі

курс студент! А. Бариев көркемө- 
нерпаздар коллективтерініц тал-

епорттык-емдеу лагер! мен ҚазГУ- 
дін, профилакториялық-санотори!- 
не емделіп демалуын ұйымдасты- 
руда' айтарлықтай жұмыс Істелд!.

дау жасай келіп, біздің екі ан-
самбліміз домбырашылар ансдмб-

орындалуын бәсеқ бақылау келіп 
туған.' Спорттык-емдеу жұмысыи- 
да артта қалушылық бар, пайда- 
лануға бөлінген 6200 сом қаржы-

лі мен халық биін билеуші-
ның 1000 сомы пайдаланылмай

лер ансамбльдерінін, — көркемз- 
нерпаздар фестивалінін, II туры-

қалған, Мәдени көпшілік жұмы- 
старға бөлінген қаржының жұм-
салуымен университет кәсіподақ

03

ет^жватг лтм ижи?
Кәсіподақ комитет! көркемөнер-

паздар үйірмелерінің .жұмысы тьш өтті. 
жандануына көп көңіл бөлд!. Өт-

НЫҢ жеңімпаздары болғанын ай- комитеті айналысы да, факуль-
паздар

кен мерзі.м ішінде көркемөнерпаз-
дар үйрмелерінің саны артты. 
Университет бойынша жэне жеке

саны

факультеттер бойынша да көрке- 
мөнерпаздар коллективтері айтар-

Профилакториялық санаторий- 
д!ң бас дәрігер! Ташмухамбето- 
ва студенттердің жаңа поликлини- 
касында жұмыс тәртібінің сақтал- 
мауы саноторий жұмысында нұқ- 
сан келтіріп, жүрген!, соңғы кез-

теттер кәсіподақ бюро л ары тек 
сұраушылар деңгейінде қалады. 
Спорттық-емдеу лагерін оқыту- 
шылар үшін шарушылық есептегі
демалыс базасы мен студенттер

лықтай табыстарға жетт!'. ' Де профилакторий асханасынын 
Сонымен қатар студенттер!м!з- жұмысы нашарлап кеткеніне тоқ-

үш!н спорттык-емдеу лагеріне аи- 
налдыру мәселесін шешетін кезец 
де жетт!. ■

Айта кету керек, баяндамашы
талды.

Филология факультетінің 3 курс
мен сөйлеушілер өз сөздерінде 
үнем! жете тексерілген фактілерге

ДІН тұрмыстық хал жағдайы ӨЗдао ценных
начинаниях, развивающихся на ■’’а- поднять уровень его заседа- 
факультете. Здесь создано обще- пий. Необходимо добиваться по- 
ство «Молодежь и закон», кото- вышения роли комсомольского

развивающихся

рое ставит своей целью
роли

КӨП жақсарды. 620 орындық жа- . .
ца жатахана пайдалануға бер!лд!. студент! Н. Ақымбаева жана жа-

широкую
пропаганду правовых знаний сре
ди молодежи республики.

Одним из важных вопросов, ши
роко обсужденных на конферен-

собрания — как формы борьбы за 
^высокую успевае.мость, В выступ
лении секретаря парткома содер
жались конкретные рекомендации 
по устранению тех недостатков, о

Мұнан эр! баяндамашы кәс!подақ 
комитет!н!ц эрб!р комиссиясынын, 
жеке жұмысына токталды, бул 
ретте олардыц кемш!л!ктер!н де
СӨЗ етті. Мысалы, оқу-өндіріс ко-

тахана корпустарында ыстық
газ, телефон жоқтығын кынжыла 
айтты.

Университетт!ц эк!мш!л!к-шару-
ашылык істері бойынша прорек-

сүйенбеді. Бұл тұрмыс жағдай
мэселес! туралы шын мәнінде 
болмауына әкеліп соқты.

сөз

НИИ — это взаимодействие сту
денческих общественных органи
заций. Анализу взаимоотношений

это которых говорилось в докладе 
в выступлениях делегатов.

и

комитета комсомола и профкома
Комсомольская конференция

миссиясы степендия фондысын торы А. Сырлыбаев жөндеу жұ- 
бөлуде өз правосын пайдалана мысы мен жаца мебель алу жэне 
б!лмед!. Тұрмыстық комиссиясы оиы пайдалану мәселесіне токтала

степендия

Жалпы конференция жұмысы 
жоғары дәрежеде, жұмысты жақ- 
сарту үшін барлық мүмк!нд!к бар 
екенін атап өтті.

посвятил свое выступление зам.
председателя профкома А. Бареев. 
'Если сегодня мы говорим о хоро
шей организации соревнования за 
звание Кировской группы, то за-

прошла по-боевому. Обсуждение 
предстоящих задач было деловым 
и коқкретным. Все это убеждает в 
том, что комсомольцы университе-
та пойдут дальше в своих поисках

слуга в этом
и добьются новых

целиком принадле-
жит комитету комсомола. 

Если же

претворению в жизнь
успехов по

решений

говорить 0 развитий! 
художественной -----------
сти, то заслуги в этом.

самодеятельно-
главным

образом, принадлежат профкому. 
Парадокс, но даже итоги по о'г- 

ме-

XXV съезда КПСС и XV11 съезда 
ВЛКСМ.

На конференции бы.ч избран 
новый состав комитета комсомола.
Его секретарем избран Р. Алша-

дельным общеуниверситетским
нов, заместителями секретаря — 
А. Власова и Б. Ахметов.

жатаханалардағы орын белу !с!- келш, жатаханалардағы студент- 
уни- тердің ӨЗІҢ басқару жұмысы әл!

Конференция кәсіподақ комите- 
::іц жаңа құрамын сайлады.ТІНІҢ

не белсене араласа .алмады.
верситеттегі жөндеу-ремонты жұ- қажетті деңгейден көріие алмай
мысынын сапасына көңіл бөлінбе- отырғанына назар аударды. 

Ағарту, жоғары мектепДІ, тазалық сактау жолында ту- Ағарту, жоғары мектеп жэне 
өткізу жұмысып халық университетінін қызметкер-пакты рейдтер

нашар ұйымдастырды.
Спорттык КӨПШІЛІК жұмыста- 

рында да айтарлықтай кемш!л!к- | 
тер бар. Студенттердің тамақта-
нуын ұиымдастыру жумысы да
жақсартуды талап етеді. Тексеру 
комиссиясынын, председателі жур- !

роприятиям в комитете комсомола 
и профкоме подводятся в разное 
время, как бы независимо друг от 
друга.

Л. КИСЛИЦЫНА,
Е, РАСПОПОВА, 

наши корреспонденты.

В системе мер, направленных на
дальнейшее организационно-поли-
тическое укрепление комсомола, 
повышение творческой активности
каждого комсомольца, важное
место принадлежит обмену комсо-
мольских документов, решение

XVIT•котором принял
ВЛКСМ. Смысл обмена

о

чается

съезд 
заклю-

том, чтобы добиться 
Дальнейшего повышения трудовой 

общественно-политической•и

в

тивности членов ВЛКСМ,
ак

, улуч
шить работу комсомольский орга-
низации, усовершенствовать их
деятельность по выполнению ре
шений XXV съезда КПСС, задач, 
поставленных в Приветствии ЦК 
КПСС XVir съезду ВЛКСЛІ, в ре
чи на съезде тов. Л. И. Брежнева.

В Казахском
вершается обмен

университете за

документов. В ходе его
комсомольских

возросло
число комсомольцев, имеющих по
стоянные поручения, стало прово
диться больше интересных меро-
гіриятии, улучшилась связь коми-
тета комсомола с комсомольцами. 
Обмен показал, сплоченность ком
сомольцев вокруг Қоммунистиче-
ской партии, готовность
нить любое задание Родины,

выпол-
воз-

росшую политическую активность 
молодежи. Обмен стал настоящим
экзаменом на зрелость всех ком-
сомольцев.

Организованно обмен прошел в
тех организациях, где кипит рабо
та, где активисты болеют за каж
дое мероприятие. Так, комсбюро 
философско-экономического (сек-
ретарь М, Умаров), химического
(секретарь Т. Ахметов), физиче-

Онык ұйымдастыру отырысында 
председател! болып,, А. Мамбетои 
орынбасары болып — А. Салық- 
баева сайланды,

Н. ТЮТЯ В И НА. 
(арнаулы тілшіміз).

с песней по СИБИРИ
На областной ударной комсо- съезда КПСС. Лектор А. Тналииа 

прочла перед строителями 18 лек-} мольскои стройке строительст- 
налистика факультет!н!н 4 курс J ве Қрапивинского гидроузла на 
студент! М. Тнимов группаларда- I реке Томь — обеденный перерыв, 
гы кәсіподақ ұйымдарында да | Сегодня он необычен, 
жағдай біркелк! жақсы деуге бол- |( отдыха. Его заполнили
майтынын айта. келіп: кәсіподақ | песни, танцы. Перед строителями

кабылдау І гидроузла на импровизированной - многие из них не новички в худо-
 ! сцене дебютирует студенческая жественной самодеятельности и

ката'рына мүшелікке

ций, 
съезда.

освещающих материалы

этот . час 
музыка,

Для всех 14 членов «Ак-Ку» это 
б}э1ли необычные и яркие
ли по стройкам Сибири,

гастро-
, хотя

ВАЖНЫЙ ЭТАП
ского (секретарь А,
ко). биологического

Коновалеп- 
(секретарь

Б. Проскурин) факультетов суме
ли провести эту работу в предус-

высокомимотренные сроки 
уровне.

на

Комсомольский
проректор по

билет
учебной

проф. Я. А. Аубакиров.

вручает 
работе.

J агитбригада «Ак-Ку» Казахского 
{ государственного
J им. С. М. Кирова. вокально - инструментальный ан-

Выполняя постановление V пле- самбль исторического факультета
( нума ЦК ВЛКСМ, 30 июля агит- " " - - —

юридический, математический. | бригада нашего университета вы- 
Ідесь обмен выявил слабую по- ехала по центральному маршру- 
становку организационной работы к ту Алма-Ата — Кемеровская об- ,
со стороны комсомольских бюро. I ласть — Новокузнецк—Алма-Ата. Они же вместе 
Не везде поддерживалась связь ! Эта поездка для ребят, членов

5 «Ак-Ку», явилась напряженным реатами
J концертным сезоном. За 20 дней 

эта несогласованность на старших J они дали 16 концертов, на 
курсах. Упущения в деятельности | рых присутствовало

университета
имеют приличный 
Костяк агитбригады

стаж и опыт.
составил

«Искатели». Его члены Ё." Кору- 
баев и С. Абдулин являются дип-
ломатами конкурса «Молодые

бюро. I 
связь ?

комсбюро факультетов с кo^l^;op- 
гами групп. Особенно ярко видна

явилась

голоса», проходившего в Москве.
со своим руководи

телем К. Абусеитовым стали лау-
«Песня-ору- 

жие» в Алма-Ате. Многие
конкурса

члены
«Ак-Ку» уже принимали участие 

курсах. Упущения в деятельности | рых присутствовало около 6000 во Всесоюзных студенческих агит- 
комсбюро допущены и в вопросах | зрителей. Чаще всего приходилось похода.х.
движения комсомольцев то есть | выступать прямо в цехе, в степи. Эта поездка (---
секретари своевременно не сооб- S в тайге, редко удавалось располо- ребят. Руководитель
щают об уходе комсомольцев в ! житься, на настоящей сцене. Но И. Қензин говорит: 
академический отпуск и возврате ! это было не так важно. Важно
из него, об отчислении студентов, J было то, чтобы этот маленький

кото- 
6000

Эта очень сдружила
агитбригады

это было не так 
было то, чтобы

важно.
этот

переводах на другие факультеты. 
Комитет комсомола КазГУ нс , ..... ..... .... ,-------- - — --------

вопросы I искусством казахского народа.однократно обсуждал 
работы комсомольских

не-
концерт

— За время этой поездки ребя
та проявили себя только с поло-

Д концерт запомнился з,...
I поднял настроение, познакомил

зрителям, жительной стороны.
талантливы, легки на подъем. Но 
успех концерта зависит еще и от 
дисциплины. Она была на высоте.

с
Они очень

организа- | Даже самая минимальная иро
ний факультетов по обмену доку- | грамма «Ак-Ку» . .......
ментов. Существенная положи- | и разнообразна;положи-
тельная черта этого большого ме
роприятия — в повышении уров-
ня и интёнсивности всей комсо-

I
очень насыщена 

комсомольские
За эти 20 дней мы
дели. Выступали и

много
на

уви
ударных

Националь- комсомольских стройках, и перед 
современные бойцами ССО, и перед хлебороба-

1 патриотические песни,
5 ные песни и танцы,
j молодежные мелодии. Иногда, ми, и перед воинами Советской 
J ориентируясь по публике, ребята Армии. В коллективе окрепли и

Иногда.
мольскои работы в целом. Г i,,,,.,

В ходе обмена обращено внима- , устраивали танцы после концер- 
иие секретарей на имеющиеся не- | та. Особенно памятным было вы- ----------- -------г-------- ------------ к -------------- J g Ново-В период обмена на многих фа

культетах были проведены беседы тия по их устранению. 'Вопросы I Кузнецке на Всесоюзной ударной
с комсо.мольцами, внесены и об- обмена обсуждены на отчетно- J комсомольской стройке — Запад-
суждены предложения по совер- выборных комсомольских собра- J но - Сибирском металлургическом
шенст^ованию работы, что гювы- ниях факультетов. J комбинате. Все концерты прохо-
сило общий уровень деятельности Обмен помог сделать опреде- J дили с большим успехом, 
комсбюро. ‘

Однако не на всех факультетах

достатки, разработаны мероприя- | ступление агитбригады

выборных комсомольских собра
ниях факультетов.

Обмен помог сделать опреде-

дружба, и творчество.
После 

распался.
поездки 

Ребята

окрепли

коллектив не
продолжают

свое творческое содружество. В

Л
I

любой момент, когда это понадо
бится, «ак-кушники» вновь собе-
рутся вместе, и на стройках за-

эта работа прошла организован
но. Не сумели оперативно решить работы в целом, 
все вопросы по обмену комсо-
мольских документов факультеты
журналистики, филологический,

ленные выводы в деятельности , Но кроме «оказания практиче- 
комсомольской организации уни- | ской помощи в проведении куль- , 
верситета с целью активизации турно-массовой и политической 

работы среди молодежи», пленум 
поставил одной из основных це-

I лей агитбригад широкую пропа-
2 ганду решений и материалов XXV

звучат звонкие -казахские песни.

активизации

Р. АЛШАНОВ, 
секретарь комитета 

комсомола КазГУ.

молодые голоса, современные мо
лодежные ритмы.

М. ЧИСТЯКОВ, 
инж. каф. химии редких 

металлов, 
Т. УГАЙ, 

ст, 2 курса журфака.



л . _ . ■ J Сразу с тремя значительными играх, соревнованиях,
ff V /f ҒІ flf rf > событиями совпало проведение дах. За высокими показателями

Л M * J ияишп X ХПІ конференции спортклуба отчета стоят педагоги кафедры
J КазГУ. Совсем недавно коллек- физвоспитания, чей труд, чья

сносно играть, в городе я подарю < лив чествовал студентку 4 курса энергия сделали возможным этот
тебе отличную гитару. J философско-экономического фа- успех; Л. Коваленко, Т. Ломоно-

Сразу с тремя 
t событиями проведение дах. За

спортклуба отчета стоят

спартакиа-

— Ну как понравилось в строй-
отряде? — первый вопрос, 
рый задают знакомые.

кото-

— У вас были .подростки? — 
еще один вопрос.

Услышав утвердительное «да»,

ня, спокойное лицо, взгляд ясный, 
прямой...

— Ты мой шеф? — спросил, по
чему-то показалось вызывающе.

—Я, — ответила быстро и убе
жала к себе в вагончик. Долго

Он очень хотел, чтобы я чемпионку
достойной его ученицей. Но
загрубевшие пальцы

они почему-то хотят услышать о переживала; вот, мол, какое 
том, как наши по'дростки отлыни- лепое первое знакомство.

не-
могли взять нужный 
не научилась играть...

никак 
аккорд.

стала культета, чемпионку мира и 
мои J Олимпийских игр Надежду Шу- 

не / ваеву е присуждением ей высшего 
с.поптпвипгп зйаиии чяе.п\7жрннпгп

сова, С. Либерман, Г. Иванов,
А. Арещенко, А. Носков, Г. Рож
ков'и другие.

нарушали дис-
Вопросы он задавал самые

J спортивного звания заслуженного Наряду е положительным, на 
мастера спорта СССР и студента конференции были подвергнуты 

{ факультета журналистики Евге- анализу недостатки в.работе. На-

положительным,
были

не- / Ераку.лыеіа журнал 
Ро- t НИЯ Владимирова, 
кич { права участвовать в борьбе

вали от работы, нарушали дис- На следующий день я работала ...
циплину и устав отряда, грубили недалеко от своего, подшефного.' мео и Джульетта?» до «Каким J права участвовать в борьбе за
нам. И еще о том, как нам было Прекрасно слышала, как он рас- карандашом лучше девушке под- звание чемпиона мира по шахма-
трудно с ними, ■ какие нужно сказывал ребятам о марках мото- водить глаза черным или коричне- { там среди молодежи в Голландии,
иметь железные нервы,' какие мы циклов, почти после каждой фра- пым?». , х А в Одессе, на соревнованиях по
«немного Макаренко». зы добавляя от себя целый ряд О себе рассказывал очень мна- { художественной гимнастике зва-

Да, были у нас трудновоспи- нецензурных слов. А я стояла и го. X мастера спорта СССР доби-
туемые, которые стояли на учете досадовала на себя, чему-то зли- — Ты мне не шеф, — объяс- І лась студентка ..... ..
в детской комнате милиции. Но лась... И ничего не могла еде- нял свою откровенность. И требо- X факультета Айжан Бершимбаева.

вал от меня того же. 2 А И tЗа „обязательную физкультуру

. . рас-
нужно сказывал ребятам о марках мото-

циклов, почти после каждой фра
зы добавляя от себя целый ряд
нецензурных слов. А я стояла и

милиции.
досадовала на себя, чему-то зли- ..... .... ■'____ __не могла сде-

нам повезло; это были особенные лать. В обеденный перерыв пожа- 
подростки. Они стали потом лю- ловалась на свою несамостоп-

ожиданные. От «Кто такие

мно-

ловалась на свою несамостоп- Единственное, что он не рас- 
бимцами отряда. дельность нашему медику Люде, сказал мне — это то, за что он

Мы не сразу стали дружной, Люда — добрая душа — не от- попал в детскую комнату ....... ,
сплоченной коммуной. Были спо- кладывая поговорила с ребятами ции... Да меня это, собственно, и t 
ры, разногласия. И вместе с нами, " ------- -------------- -------- _ ?

что
от- мили-

добившегося стораживает одно обстоятельст-
вб — срывы занятий по физвоспи- 
танию. Они бывали
но. Приводились

неоднократ- , 
всевозможные

объяснения: во время урока физ
культуры назначались
ские часы, дополнительные

куратор-

математического
заия-

тия или сдача задолжностей. дру
гие мероприятия. Естественно, что

кладываЯ" поговорила с ребятами ции... Да меня это, собственно, и с приветственным словом к де- 
- - , ” интересовало, просто я не ве- X легатам конференции обратился
студентами журфака, спорили, — Шеф, — подошел он ко мне рю, что мои Володя теперь мо- J чемпион мира Вениамин Солда- 
радовались успехам и наши после обеда, —. это ты рассказа,ла жет сделать что-то плохое. X ~
мальчишки. Между нами не ,было Люде обо мне? Так вот, больше

спорили, 
наши жет сделать что-то плохое. тепко. Признанный ветеран спор- 

5 та, семикратный че.мпйон СССР 
не услышишь от меня плохого, он работал. С первого и до по- j пожелал студентам ҚазГУ хоро- 

м следнего дня он работал по на- учебы и ■ покорения новых
равноправным членом отряда. И Если честно признаться, мои стоящему. X спортивных рекордов
это было, пожалуй, главным, что подшефный сам всегда шел мне После ССО (вот уже два . ме- { у к. •
подействовало на наших подшеф- навстречу. Он приходйл после ра- сяца) я его не видела. Володя не * докладом на конференции 
ных. боты и говорил; » Иишел ь 9 кл^сс. Ои иисгупил в j

Сейчас я думаю, что мне не — Шеф, пошли смотреть закат, ті,...„— rm-x; Г
было трудно с ним — шестнад- Мы с ним ходили смотреть дом приходил в общежитие, к со-
цатиЛетним Дядькиным Володей, ночное, любовались красавцами- жалению, не застал меня. "

требования обязательного присут
ствия студентов на них автомати
чески делает необязательным сам

резкой границы: бойцы GCO и
трудновоспитуемые. Каждый бьы

И

меня плохого,
Я ничего не сказала о том, как урок физкультуры. Ведь не мо-

что мне не
— шестнад-

На вечерней линейке в 
миссар объявил, что

ССО ко-
наши

конями. Он учил играть меня на

по на-

После ССО (вот уже два . ме-
С докладом

пошел в 9 клдсс. Он поступил в J выступил председатель спортклу- 
Чимкентское ГПТУ. Перед отъез- ба Т. М. Досмухамбетов. 
дом ппиходил в общежитие, к со- < Выступившие в прениях препо-

подростка закреплены за
три гитаре. Володя был неплохим пе-

тремя дагогом. Перед тем,
девушками. После построения ко учить, сказал:
мне подошел паренек. Выше ме-

Закончилась педагогическая

как начать

К ци- 
жалению, не застал меня. Гово- J даватели и студенты единодушно 
рят, спрашивал обо мне, говорят, подчеркнули оживление спортив- 
передовал «самый огромный при- t но-массовой работы. К такому 
вет». Он стал моим другом, мои \ -

подчеркнули оживление

практика студентов VI курса
спецотделения исторического фа-
культета. Позади сотни уроков,
множество различных мероприя-
тий, связанных с
школьников, среди этого

воспитанием
много-

образия были и такие дела, о ко
торых долго еще будут помнить 
учащиеся, учителя, сами практи
канты.

С. Цветкова и А. Ерискин рабо
тали классными ’ руководителями
в 8 классе.

жет же студент, подобно Фигаро, 
быть «и здесь, и там» одновремен
но. В этих фактах усматривается
не всегда серьезное отношение
руководства и общественных ор
ганизаций факультетов к физиче
ской культуре.

На конференции обсуждались
вопросы дальнейшего развития
физкультуры и спорта непосред-
ственно на факультетах. Но... в

, , , числе д^елегатов не было ни одно
* выводу пришел бы каждый, по-/ го представителя деканатов, руно- 
‘ ouQu-,i»«untir«",/-a г. ятилт. водителя комсбюро и профбюро.

І Спортклубу и факультетам
X, ИСМАИЛОВА,подшефный. _____

студентка 2 курса журфака. J знакомившийся с цифрами отчет- 
X ного доклада^ За два прошедших 
{ года спортивным клубом КазГУ

3 4 Г fl V PHHAQ ПЛҮКА ПАІ подготовлено; 3 мастера спорта
л V all <7 zIV L П П А /I llvAD/laxlzl^ СССР международного класса, 4 чества.

X мастера- спорта СССР, 28 канди- Сх,..„
было уделено проведению Ленин- J датов в мастера спорта, не говоря предметом, как математика или 
ских . уроков, принятию личных Q разрядниках и значкистах химия, литература или лояитэко-

п.тгц?”, подготовке X fjo ” ■ . *
ребят в члены J дневного отделения участвуют

ВЛҚСМ. X традиционных межфакультетских

—- Если ты научишься хотя бы
КазГУ нужно наладить так необходимый

сегодня тесный контакт сотрудни-

Они возглавили в
школе неделю солидарности с на
родом Чили. Подготовленный ими
наглядный материал (картины,
плакаты, музыкальные записи)
использовался на классных часах 
не только студентами - историче
ского факультета, проходящими 
педагогическую практику в 54практику
школе им. И. В. Панфилова, но и 
студентами физиками и биолога
ми, находящимися в это же вре
мя на практике в других школах.

Надолго запомнится 
классникам классный час.

девяти- 
посвя-

с А я с и
Ө Н Д Е Р 

С А 3 Ы
Қала тылсым тыныштық құша- 

ғына әлде қашан ораиып, тіріпілік 
тынысы саябырлаған- кез. Универ-
ситеттің 4. оку корпусынаи ТӨГІЛ-
ген КӨҢ1ЛД1 күлкі мен шаттық ша-
пағы гана бір қуанышты сэттен
хабар бергендей. Эр тілде жазыл-

Уни-ған плакаттар көз тартады.
верситет комсомол комитетініңкомсомол

• секретарь! Р. Алшановтыц кіріспе
СӨЗ сөйлеуімен ашылған халықа-
ралык студенттер қоғамының 30 
жылдығына арналған «Саяси эн
дер» конкурсы зал толы жастар- 
ды баурап алды.

Шығып сөйлеген журналистика 
факультетінін. студепттері Райхан 
Чапаева, Сэуле Барлыбаевалар
жалынды сөздерінде КПСС XXV 
съез! шешімдерінен куаттанған 
совет студенттерінің жапгіан қа-
рулануды тоқтатуды,
континет халықтарының
өмір сүруін батьгл

щенный одному из самых пре- быть таким
Физкультура должна

же обязательным
красных времен года—осени. Его 
подготовили студентки Л. Качкае- 
ва и. Т. Калмыкова. Они расска
зали' ребятам р прекрасных полот
нах Левитана и Шишкина. Уча-

комплексных планов, Половина всех студентов НОМЙЯ.
в

математика

щиеся ' 
Есенина,

читали стихи Пушкина,
Некрасова, Тютчева,

Гамзатова об осени, В перерывах 
звучала музыка Чайковского 
«Времена года».

На этом классном часе, назван
ном вечером искусства, было осо
бенно людно. Среди почетных гос-
тей были и директора школ го-
рода. Педагоги отметили, что сту-
денты показали хорошие знания
предмета, содержательно . объяс
нили материал, рассказали о кра-
соте труда, сумели заинтересо-
вать, зажечь ребят.

Л. Петренко на педагогической 
практике работала не только клас- 
ным руководителем, но и возглав
ляла работу комитета комсомола
школы. Большое внимание ею

А, ЯнДаров, заң. факультетІнің
3 курс студент!, 
самбл!н!ң эншісі.

«Жастар» ан-

За безукоризненную работу на
педагогической практике высо-
кую оценку получили студенты
Л. Столбушкина, Э. Каплипа, J 
Л. Адам. Они заслужили ее. Дево- J 
чек всегда можно было видеть с6 /
своими ребятами и на уроках, и
на переменах, вне класса
школы.

Студентам, о которых

I

А. БАРЕЕВ, 
зам. пред, профкома.

и вне

здесь

•ЛОПНУВШЕЕ^*’
Открытое письмо директору 

автопарка № 2 г. Ал.ма-Аты 
товарищу Рудой Э. Ф.

Уважаемый тов. Рудой!
Восемь месяцев назад мы были

? обрадованы началом движения по■” „ * г wpci/AVDoiiui nanaviuivi допліспп.
шла речь, дирекцией школы объ- х проспекту имени Аль-Фараби 
явлена благодарность. Многому тобусов маршрута № 107. Мы— 
научились практиканты в школе, х без малого 1500 студентов 
И многому научили сами. Боль- j университета, проживающие в об- 

щежитиях ҚазГУграда. Но вскоре 
казали, что они оудут прекрасны- наша омрачилась. Почему?
МИ педагогами. -

шинство из них своей работой до-

Т. П. СТРУЦ, 
доцент кафедры 

педагогики и психологии.

ав-

Вы, очевидно, догадываетесь...
Интервал движения 107 автобу-

{ са должен составлять, как Вы 
/ обещали в «Вечерней Алма-Ате», 
J всего несколько минут. Однако, на 
) деле ожидание автобуса нередкоОдан эрі жарыс жолын химия ; —;

тельное занятие. Особенно 
{ приходится студентам,

(6ЯКУПЬ-?РТІНІН ■ кычпяп янгямбл! І в долгое утоми-факультетшщ кыздар а са X тельное занятие. Особенно плохо 
«Эиталпиа», жэне механика-прик- б студентам, занимаю-
ладты математика факультетшщ Р
ансамбльдершщ жеке орындау- ^^^^бусы невоз.
шылары Г. Ахметованын «Ауы- х „опасть; они переполнены
ЛЫМ-ӘИ1М», Т. Кубишкинныц орыс J
ағылшын тілде аитылған «Негре- х навдиваются на «Университет- 
тион» әндері жалғастырып жат- J _ гс- „ X ской». в результате — опоздания
ты. Бірінен соц бірі шығып жат- х gy и даже, нередкие пропус
кай жастардыц эуен такыр.ыбы J ‘ ‘
эр тілде айтылса да б!р мөлдір 
КӨҢІЛ бүласынын. арнасына құя- J В то же время мы не раз наб-

дЮДаЛИ, КЭК ИЗ-За НаруШСНИЯ ГрЗ- ды. Ол-достык, беибітшшік! Құ- j
дыретті __ әуендерден Мозамбик J * «Университетская»эуендерден
Ангола, Чили патриоттарыныц үні J 
ест!л!п жатқандай. Мэре де жа-
қындады. Төрешілер жүлдегерлер- 
д! анықтағанша өнерпаз жігігтер 
көрермен қауымды шалқар сезімге 
бөлеген саяси әндер сазын үзбеді

Ансамбльдер арасында филосо-
фия факультетініқ «Логос»
самбльі бірінші

ан-
орынды, тарих

факультетінің ансамбль! 2 орын-
ды, ушінші жүлделі орынды хи-
МИЯ факультетінің ансамбль! Же- 
H. in алды.

Жеке орындаушылар арасыида 
А. Ендаров, Г. Ахметова, А. Ома-

нан бастауын алған туған жерге ровтар жүлдегер атанды. Жүлде-
арналған махаббат әні. Нэз!к да- 

барлық уысты ЖІГІТТІҢ көмейінен көте- бейбіт ■ . . - көмейінен
айтты. ■ Міне,

жалынды сезден кейін энге кезек 
келді. Сахна төріне таяу Тұрған 
әншілер ерекше толғаныс үстінде. 
Қымбат та қиын сахна пер дес! іі

рілге әуенді философия факуль- 
тетінің «Логос» атты вокальды
инструменталды
әкетті.

ансамблі іліп

комитетініңгерЛерге комсомол 
грамоталарымен мадақталып, ба-
галы сыйлықтар тапсырылды.
■ Бүгінгі дәстүрл! саяси эндер 
конкурсына 6 ансамбль көптеген

менно подкатывают два, а
одновре-

то и
три автобуса. И тогда пассажиры

о

Б Ә и Г Е!
Бір жылдан кейін біздіқ

қымыз
хал-

дүние жүзіндегі өзінің
тұңғыш социалистік мемлекетінін 
60 жылдық мерекесін атап өтеді. 
Қазақ университетінде де, бар
жердегі сияқты Отан мерекесін
белсенді түрде қарсы алу жұмы-
сы вр!с алуда.

«Қазақ университет!»
редакциясы осы түрғыда өз

газетінің
бо-

рышын — Қазақтың мемлекеттік 
университетінің бугінгі күн тыны-

ТЕРПЕНИЕ
становятся свидетелями отчаяи-
ных автогонок типа
ки». \ • «наперегои-

Среди водителей Вашего авто-
парка есть люди, которые не счи-
тают зазорным вообще не заме-
тить нашу студенческую останов-
ку, даже если автобус нс пере-
полнен и промчаться мимо, мерз
нущих (зимой) и изнывающих от 
жары (летом) ребят. Нам остает
ся лишь с тоской взирать па 
капризы.

их

Конечно, Вы можете возразить; 
ежедневные ожидания автобуса 
воспитывают у юношей и деву-
шек спокойствие,
выдержку. Но поверьте,

терпеливость,

терпению однажды рриходнт 
нец.

всякому
ко-

Эдуард Феофанович! С недав
них пор земля, по которой мы с
Вами ходим и ездим, вновь укры-
лабь белоснежным одеялом. Зем-
ля обновилась. Студенты КазГУ 
надеются, что и в автопарке № 2 
по-новому подойдут к организа-
ЦИН движения
маршрута, ибо он

автобусов 107 
единственный.

которым мы можем пользоваться.

В. ОНГЕМАХ, А. ТАШКИМ- 
БАЕВ, И. ШЕСТАКОВ, В. КРИ

ГЕР, Е. ВЛАСОВА— 
студенты КазГУ.

рейлі мерекесіне байланысты бэй- 
ге жарияланады. Оган қатысуға— 
біздің оқырмандарымыз—профес-
сорларды, оқытушыларды,
меткерлерді,

қыз-
студенттерд! қазақ

университетінде бұрын оқыған жә- 
не қызмет еткендерді шакырамыз. 

Студенттер творчествасын ба-
ғалау мақёатымен өте жақсы
очерк немесе деректі әцгімелер
үшін 3 сыйлық тағайындалады.
(Біріншіс! 100 COM, ек!нш!с! — 70 
COM, үшіншіс! — 40 com). Жақсы 
репортаж, интервью, фотоочерк-
тер үшіи тағыда әр қайсы 25
сомнан уш ынталандыру сыилығы 
тағайындалады.

Бәйге қортындысы Ұлы Октябр-
оныңсын көрсетіп қана қоймай,Музыка құдыретіне бас жеКе орындаушылар қатысты.

— Бұрынғы жүлделі орындардыиген жігіттер «Жолдар» әнін та-
маша орындады; Сонау жас Со- 

ашу кімге жүктелмек, бэр! де дэ- вет өкіметінің откен ом!р
иемденіп жүрген ансамбльдер қа- 
тыса алмаса да біз конкурсқа қа-. — ------------, ------- —р жолда-

мел!. рын энмен суреттеген ж!г!ттерге тысушылар арасынап жаңа
Аскар Омаров. «Туған ел», соғылған қол дүбірі залдан асып кын, жақсы лег байқадық-деді 

«Дружба» әндерін орындайды де- төгіліп жатты. Эне, өзіндік өр- төрешілер алқасы. Иә жарыс/мә- 
ген конферансье даусын дүр со- негімізбен келдік дегендей құл- реге жетті. Жаңа ғана бейбітші- 
ғылған колдар үні көміп кетті. шынып тұрған тарих факультет!- лік символы көқіл көгершіні —

«Туған

көміп
' Алыста арман соқпағыңа

өткен күндеріне оралып, '‘яғни
университеттің құрылуы мен да-

тол-
ел», соғылған қол дүбірі залдан асып

өзіндік өр-
негімізбен келдік дегендей құл-

_ муындағы даңқты оқиғаларға куә 
болып, соған қатысқан адамдар 
туралы жан-жакты жазу деп ой- 
лайды.

Совет өк!метін!н 60 жылдық ме-

д!ң 60 жылдык мерекес! 
нында шығарылады.

карса-

«Қазақ университет!» 
газетінің редакциясы.

Редактор П. Т. СОПКИН.
түскен ніқ жігіттерінің «Когда мы будем 

жастың туған елге деген сағыны- в место» «Мой Казахстан» ’ ән-
щы үзік-үзік сыр болып төгілуде.

в место» «Мой Казахстан»
асқақ әуен қалықтаған залдан

Журек ТЫНЫСЫНЫҢ әрбір соғысы- тауып жатты.
дері жұртшылық жүрегінен жол

■ жасдар тарасып жатты, бірақ эн 
біткен Ж0Қ.
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